



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 13 de Julio de 2005

### **Bolsa de Noticias**

#### **+Misión de Garza: Acercamiento de Washington-PLC (Portada)**

+Posibilidades de reunión Garza-Alemán.

+La llegada de Oliver Garza en los próximos días es con el principal objetivo de buscar un acercamiento con el PLC tendiente a unificar a todas las fuerzas democráticas y al liberalismo en si para evitar el retorno del sandinismo en las elecciones del 2006.

#### **+Liberales realizan acciones para propiciar el acercamiento (Portada)**

+La aprobación de las leyes que requería el Fondo Monetario Internacional y la voluntad del PLC de ratificar el CAFTA y la destrucción total de los misiles SAM-7, son señales del liberalismo por buscar el acercamiento con Estados Unidos.

#### **+Desconoce papel de Garza (Portada)**

+Jorge Chedieck aseguró desconocer el papel que vendrá a desempeñar el ex embajador de los Estados Unidos en Nicaragua, Oliver Garza a fin de destrabar la crisis política e institucional que vive el país.

#### **+Bolaños promete a Caputo ceder en algunos aspectos (Portada)**

#### **+Si no es Alemán será Ramiro Sacaza (Portada)**

#### **+Dirigentes anteponen intereses políticos a los sociales, dice Chedieck (Portada)**

#### **+Ultimátum a procurador Novoa (Portada)**

#### **+Liberales se niegan a cumplir mandato de convención (Pág.3)**

+”Aseguran que trabajarán de forma profesional y no por decisión política”

#### **+Carcabellos quiere rectificar ante Comisión de Desaforación (Pág.3)**

#### **+Montealegre anda perdido, dice Quiñónez (Pág.3)**

#### **+FSLN estrena propaganda (Pág.3)**

#### **+Solórzano rinde cuentas hoy (Pág.3)**

+Debe explicar a los diputados situación de la carretera Ticuantepe-Granada.

#### **+No requerirán declaración de Byron Jérez (Pág.15)**

+La presidenta de la comisión que estudia la desaforación de varios ministros y diputada, Lilliam Tábora, descartó la posibilidad de que el ex director general de ingresos, Byron Jérez sea llamado como testigo. Tábora argumentó que la presencia o no de Jérez la decidirá el judicial que conozca la causa en donde se acusa al mandatario Enrique Bolaños y a varios de sus funcionarios por supuestos delitos electorales.

#### **+Oficializan acusación contra Alemán en Panamá (Pág.15)**

+El boletín electrónico “Lavado de Dinero” confirmó que el ex mandatario Arnoldo Alemán fue acusado en Panamá por el delito de blanqueo de capitales hasta por la suma de 60 millones de dólares.

#### **+En la lista negra de los siputados para desaforar, según el orden de prelación, el primero no será Julio Vega Ministro de Gobernación (Pág.19)**

+Según una fuente, el primero a quien quieren desaforar es el actual viceministro de Hacienda Fausto Carcabelos, porque los liberales arnoldistas lo señalan como quien armó toda la trama contra Alemán y que además es quien hace los trabajos más cercanos al Mandatario, estando en la sombra y sin figurar mucho.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 2 -

**+El Arzobispo de Managua Leopoldo Brenes apareció ayer dando declaraciones a favor del Presidente Enrique Bolaños (Pág.19)**

+Eso fue considerado por muchos como que el arzobispo agarró bando político a favor del gobierno y creen oportuno que Brenes debería evitar meterse en el tema político.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal CDNN

Programa: **Agenda**

Presentador: Rhina Cardenal

Invitado: Lindolfo Monjarretz (Secretario de Comunicación Social de la Presidencia de la República)

Tema: Coyuntura política

Monjarretz afirmó que los únicos que entregaron en tiempo y forma la rendición de cuentas a Control Electoral del PLC, fue el equipo de campaña del Ingeniero Enrique Bolaños. Mostró una carta del auditor interno del partido que certifica la rendición de cuentas.

Indicó que con este caso de supuestos delitos electorales, el PLC está poniendo en bandeja la personalidad jurídica del partido, al frente Sandinista. El Secretario de Comunicación, también dijo que el acto de desaforación en contra del Presidente es ilegal porque no existe procedimiento para hacerlo.

Destacó la importancia del acceso a los fondos de la Cuenta del Milenio, señaló que parte de estos fondos serán invertidos en el occidente del país. Asimismo, informó que el Consejo Permanente de la OEA en el que estará el Presidente Bolaños abordará el tema de Nicaragua.

#### Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández Bustamante

Invitado: Edwin Castro (Diputado Sandinista)

Tema: Coyuntura Política

Castro afirmó que el diálogo nacional no está estancado y que va caminando. Mencionó que el ausente es el Gobierno. Aseguró que actualmente hay un diálogo entre los "poderes constituidos" y los sectores interesados en el país.

Ante los señalamientos de incumplimiento de los acuerdos del diálogo por parte del FSLN, el legislador dijo que tienen un glosario de cosas acordadas y firmadas, en el que el Gobierno firmó reconociendo las reformas constitucionales y la creación del INPRUR. Castro expresó que el Gobierno al decir que la UNICA representa un diálogo fracasado y rechazar ese sitio, está irrespetando al catolicismo y a la jerarquía católica.

En otro orden el diputado sandinista externó que la Asamblea Nacional va acatar el fallo de la CSJ sobre las reformas constitucionales, no obstante aseguró que el proceso de aprobación fue apegado a derecho.

#### Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: José Antonio Alvarado (Precandidato Presidencial)

Tema: Política Nacional

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 3 -

José Antonio Alvarado, aseguró que la mayoría de los liberales que hay en Nicaragua nacieron en el Partido Liberal nacionalista, y el PLN no sólo representa un historia en la vida nacional, sino que representa una perspectiva hacia delante en Nicaragua.

Alvarado dijo que desea correr bajo una bandera roja y que por antigüedad pudiese ser bajo la bandera del PLN. Sin embargo, manifestó estar conciente que es necesario la conformación de una coalición de partidos para ganar las elecciones y aspira que esa coalición se forme bajo la bandera del PLN.

### **Canal 10**

Programa: **El 10 en la Nación**

Presentador: Jaime Arellano

Invitado: Azucena Castillo (Titular del MIFIC), Antonio Lacayo (Ex ministro de la Presidencia) y David Castillo (Diputado PLC)

Tema: Ratificación del CAFTA.

Antonio Lacayo aseveró que el CAFTA tiene aspectos negativos, pero que indudablemente traerá enormes beneficios para el país. Advirtió del peligro de no aprobarlo pronto en Nicaragua, porque una vez que se apruebe en Estados Unidos sólo entrará en vigencia en los países que lo hayan aprobado, en cambio los países que lo aprueben después, tendrán que esperar un lapso de tiempo.

La Ministra, Azucena Castillo, reafirmó que existe un artículo en el tratado que contempla lo expresado por Lacayo. Por su parte el diputado David Castillo manifestó que todavía están debatiendo a lo interno de la bancada el tema y que es necesario que el PLC agilice la discusión para la aprobación del CAFTA:

### **Canal 12**

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Fernando Malespín (Jurista)

Tema: Salarios de los ministros y amparos/ Narcotráfico

Danilo Lacayo comentó que mientras el país no se organice y se siga en el alboroto que van a desaforar a don Enrique Bolaños, que Arnoldo está en el Chile y que Daniel Ortega quiere ser presidente y se está descuidando el tema del narcotráfico, los narcotraficantes están haciendo su agosto. Para Lacayo el tema de la avioneta enterrada en la que se ha detectado droga debería preocupar a las autoridades del país. Calificó como una barbaridad el hecho algunos ministros se amparan porque les bajan el sueldo.

El jurista Fernando Malespín aseguró que el Presidente de la República, el Vicepresidente, los diputados, los magistrados (CSJ y CSE), ministros y viceministros, así como superintendentes, Fiscal General de la República y Procurador están excluidos de la Ley de Servicio Civil, porque no tienen una relación laboral con el Estado. Añadió que según los magistrados de la sala de lo laboral aseguran que todos los funcionarios públicos están excluidos de la Ley de Servicio Civil y lo único que tienen es una relación política administrativa y no laboral, aclaró Malespín.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 4 -

### Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Enog Pineda (Fundación Cocibolka), Eduardo Gaitan (Reserva La Flor), Rodolfo Velásquez (jefe del IV mando militar) y Milton Camacho (Director Manejo MARENA)

Tema: Vida de la tortuga marina.

### **PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN**

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Ministro del MIFIC (Azucena Castillo)	CAFTA	El 10 en la Nación	Canal CDNN
Lindolfo Monjarretz	Coyuntura Política	Agenda	Canal CDNN

### **Anexo a Segunda Entrega Monitoreo 13 de Julio de 2005**

### Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Guillermo Arguello Poessy (Contralor de la República)

Tema: Coyuntura Política

Poessy dijo estar de acuerdo en que los salarios que devengan los servidores públicos no guardan relación con la realidad económica del país.

Al referirse al tema de la Ley de Regulación Salarial, expresó que el funcionario que esté en desacuerdo con su salario mejor que se vaya a la empresa privada. No obstante, señaló que dicha ley tiene una serie de restricciones, como es el caso del uso de vehículos por parte de los funcionarios fuera de horario de oficina, añadió que al poner muchas restricciones mejor hubiesen quitado de una vez la asignación de vehículos. Mencionó que ésta medida entorpece el desempeño de los funcionarios.

Arguello Poessy denunció que a los contralores el Ministerio de Hacienda y Crédito Público no les ha pagado su sueldo y no se explica el por qué. Indicó que no se les ha pagado ni con la ley anterior, ni con la actual. Dijo que el MHCP debe pagar según la nueva Ley y que si la CSJ la declara inconstitucional, entonces será tema de discusión si se completan los sueldos disminuidos.

Poessy explicó que si dicha Ley es declarada inconstitucional, los funcionarios públicos que han sido nombrados posterior a la Ley, no pueden alegar que es inconstitucional. Si embargo, dijo que hay aspectos de la Ley de Regulación Salarial que deben ser revisados.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 5 -

Al referirse a la crisis política dijo que es necesario buscar una solución por que el país no puede seguir con ésta crisis el resto del período del Presidente. Se mostró a favor que las partes deben sentarse a dialogar. Señaló que los partidos mayoritarios han hecho ofertas para solucionar la crisis y a él le parecen bien, entre estas señaló la que dice que las reformas entren en vigencia hasta el 2007, de modo que a quien afectará es al próximo Gobierno.

Mencionó que ante los rumores de que el Presidente disolvería todos los poderes, él llegó a pensar en pedir asilo político.

Sobre el tema de la desaforación del Presidente, dijo que los partidos políticos mayoritarios han expresado que el mandatario debe terminar su período. “Entonces, desaforarlo para procesarlo, para que se quede, eso es lo que yo entiendo”, dijo Poessy. Destacó que los partidos mayoritarios no quieren sacarlo del poder, sino lo hubieran hecho hace tiempo.

El contralor manifestó que el Gobierno no se ha dado cuenta que enfrentarse a las fuerzas mayoritarias en un referéndum, en este momento es “riesgoso”, y puede aumentar la confrontación política.

Ante el tema de los supuestos delitos electorales, Poessy manifestó que lo único que harán las comisiones especiales de desafuero, es decir si hay merito para levantar la inmunidad para que enfrenten un juicio tanto los Funcionarios como el Presidente.

Mencionó que cuando el doctor Sergio Cuaresma era asesor del Gobierno se opuso a que el Procurador Fiallos abriera las investigaciones “donde enredo todo”. Destacó que hubiesen acusado al doctor Alemán de todos los delitos, pero no hubieran tocado el delito de lavado de dinero, porque si un centavo de ese dinero, de supuesto lavado se ocupó en la campaña del Ingeniero Bolaños entonces hay “planchado, Cuaresma se los advirtió”.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua